

### CHÈRES LECTRICES. **CHERS LECTEURS**

South Sudan Oyee! est l'hymne national du Soudan du Sud. Traduit en français, cela signifie Soudan du Sud, hourra! Mais ce cri de joie contraste fortement avec la situation d'urgence qui règne dans le pays. Une longue guerre civile, un état en pleine crise et une grande pauvreté ont laissé le Soudan du Sud au bord du gouffre.

Notre nouvelle organisation partenaire YWCA Soudan du Sud s'engage dans ce contexte en se focalisant principalement sur les femmes et les jeunes. Des psychothérapies pour les victimes de violences et un accès à la formation, aux revenus et à des groupes d'épargne permettent aux bénéficiaires d'entrevoir un futur plus prometteur. Mais le système est encore très fragile et une grossesse précoce peut tout faire revenir au point de départ. Les grossesses chez les adolescentes sont très courantes au Soudan du Sud. dans un contexte culturel au sein duquel il n'est pas permis de parler de sexualité et où les jeunes n'ont pas accès à une éducation sexuelle. C'est ici que notre nouveau projet entre en action, pour permettre aux femmes de profiter des succès obtenus, en ouvrant par exemple un propre commerce, plutôt que de dépenser leurs économies pour soutenir une fille de 14 ans déjà enceinte.

Meilleures salutations





Andrea Rüegg, directrice



## **ENGAGEMENT POUR UNE PAIX JUSTE**

Le conflit israélo-palestinien perdure depuis plus de 70 ans et aucune solution pacifique ne pointe à l'horizon. La situation a de nombreuses conséquences sur la vie des jeunes Palestiniens: le taux de chômage chez les jeunes est le plus élevé du monde, des milliers d'entre eux souffrent de séquelles physiques et psychiques en raison des violences, ils n'ont que peu accès aux décisions politiques et manquent cruellement de perspectives.

Horyzon soutient trois projets différents en Cisjordanie, conduits par des YWCA et YMCA partenaires locales:

#### **RÉINSERTION:**

plus de 700 jeunes souffrant de troubles physiques ou psychologiques bénéficient d'une aide psychosociale pour surmonter leurs traumatismes et sont soutenus dans leur réinsertion sociale et professionnelle.

#### **PARTICIPATION DES JEUNES**

300 jeunes bénéficient d'une formation portant sur leurs droits politiques, économiques et sociaux, pour leur permettre de jouer un rôle accru à l'échelle locale et nationale et s'engager activement en faveur de la paix et de la sécurité.

#### **ENGAGEMENT DES JEUNES POUR UNE PAIX JUSTE**

240 jeunes Palestiniens sont sensibilisés aux méthodes de règlement pacifique des conflits et 200 jeunes d'autres pays sont informés sur place sur les difficultés auxquelles fait face la Palestine. Des bénévoles de différents pays aident en outre 130 familles de paysans palestiniens dans la plantation et la culture d'oliviers, pour protéger ces familles des expropriations et attirer l'attention à l'échelle internationale sur la situation du peuple palestinien.



surmonter les traumatismes par des discussions avec d'autres victimes.



Des jeunes de Ramallah discutent sur les manières de participer aux décisions politiques en Palestine.

# DE MEILLEURES PERSPECTIVES POUR LES JEUNES FEMMES

Les filles et les jeunes femmes issues des quartiers pauvres au Bangladesh n'ont pas un statut facile au sein de la société. Elles ne bénéficient pas d'une bonne scolarité, souffrent de discriminations et sont souvent exposées aux violences domestiques. Même si le Bangladesh a connu des progrès notables en matière de développement ces dernières années, les droits des femmes sont toujours insuffisamment respectés et les perspectives des femmes en termes d'indépendance financière sont encore mauvaises. Le programme de développement de quartier et de soins de santé d'Horyzon et des YWCA Bangladesh aide

10 000 femmes et filles vivant dans sept villes du pays à améliorer leur situation économique et sociale. Elles acquièrent au sein de groupes de jeunesse des connaissances sur leurs droits, sur l'égalité entre les sexes, sur la prévention de la violence et sur la santé sexuelle et reproductive, et défendent ensuite activement leurs droits. Les jeunes femmes s'organisent aussi en groupes d'épargne et bénéficient de microcrédits qui leur permettent de mettre en œuvre leurs idées de business. Toutes ces mesures favorisent leur autonomie financière et améliorent leur position au sein de leur environnement familial et social.





# Horyzon soutient le programme 2020 à hauteur de

#### CHF 160 000.-

Susanne Furler Responsable de programme Bangladesh

# **OBJECTIF ATTEINT AU BANGLADESH**

Après plus de 30 ans d'engagement fructueux, Horyzon se retirera à la fin 2020 du programme social des YWCA Bangladesh. Le programme est maintenant en place dans 13 villes, s'adresse chaque année à plus de 79 000 personnes et bénéficie d'un taux de financement propre de 86%.

Horyzon apportera en 2020 un soutien aux activités dans sept villes, pour des programmes qui ne sont pas encore entièrement autofinancés.

Des informations supplémentaires sont disponibles sur www.horyzon.ch/news

**Gauche:** Une participante au programme explique les changements vécus dans sa vie depuis qu'elle connait ses droits.

**Droite:** Échanges d'idées au sein d'un groupe d'épargne lors de la rencontre mensuelle.

## BRISER LES TABOUS ET ÉVITER LES GROSSESSES PRÉCOCES

Le Soudan du Sud, plus jeune état de la planète, s'est émancipé du Soudan en 2011. Une année après seulement, le pays a été confronté à une guerre civile qui, jusqu'en 2018, a fait 400000 morts et 2,5 millions de réfugiés. Les grossesses précoces y sont très fréquentes en raison du manque de perspectives, de nombreux cas de violences sexuelles et des tabous culturels et sociaux qui entourent la sexualité. Cette situation ne présente pas seulement des risques sanitaires, mais aussi économiques. Les filles qui tombent enceintes avant 18 ans

ne concluent en général pas leur scolarité et les perspectives leur font de cette façon défaut par la suite ... un véritable cercle vicieux.

Le projet «Réduction des grossesses précoces» de notre organisation partenaire YWCA Soudan du Sud a pour objectif de briser ce cercle vicieux. Plus de 6300 jeunes filles de Yambio sont informées chaque année sur leurs droits sexuels et de santé et apprennent à se défendre contre les violences sexuelles. Le tabou existant autour des moyens de contraception et des articles d'hygiène durant les règles est progressivement brisé. Ce travail permet de réduire les grossesses précoces et les filles continuent d'aller à l'école durant leurs règles.

Horyzon soutient le projet 2020 à hauteur de

CHF 60 000.-

Andrea Rüegg Responsable de programme Soudan du Sud a.i.





### PAZA LA PAZ – UN PAS VERS LA PAIX

Malgré les accords de paix de 2016, celleci ne règne pas encore en Colombie. Bien au contraire, le quotidien des jeunes vivant dans les quartiers défavorisés du pays est toujours imprégné des violences perpétrées par les bandes criminelles, par la pauvreté et par l'absence de perspectives.

Le programme «Paza la Paz» de Horyzon et des YMCA Colombie offre **chaque année à 1500 jeunes de 14 à 28 ans la possibilité**  d'acquérir les connaissances nécessaires pour relever les défis quotidiens et développer des perspectives positives pour leur futur. Dans le cadre du programme de formation, les jeunes apprennent à promouvoir dans leur communauté une cohabitation pacifique et le règlement sans violence des conflits.

Ils sont informés sur leurs droits et obligations en tant que membres de la société civile et développent des actions publiques de façon autonome, afin de rendre visible leur participation au sein des processus sociaux. Le programme offre en outre aux jeunes des formations d'entrepreneuriat créatif et innovant, ce qui les aide à mettre en œuvre leurs propres idées d'occupation professionnelle.

Jhoan a ouvert avec l'aide de Paza la Paz son propre salon de coiffure et est aujourd'hui un coiffeur et barbier reconnu dans son quartier.





Avec le soutien de Paza la Paz, Anyul a mis sur pied sa propre entreprise qui propose des divertissements pour les fêtes d'anniversaire infantiles.

#### Horyzon soutient le programme 2020 à hauteur de

CHF 370 000.-

**Isabelle Aebersold** Responsable de programme Colombie

# «CE AVE'M CHANJMAN AN KOMANSE» – C'EST AVEC MOI QUE LE CHANGEMENT COMMENCE

Le quotidien des filles et des jeunes femmes vivant dans les bidonvilles de Portau-Prince est rythmé par la pauvreté et la violence. Elles sont défavorisées au sein de la société et leurs droits ne sont pas respectés. Seul un tiers des filles haïtiennes fréquentent l'école secondaire, leur niveau d'éducation et leurs perspectives de jeunes

Une bénévole épaule les filles dans leur apprentissage de l'anglais.

adultes sont particulièrement limités. La situation politique instable rend les choses encore plus difficiles, les manifestations de rue paralysent régulièrement la vie publique. Chaque année, 400 filles et jeunes femmes issues des bidonvilles de Port-au-Prince, âgées de 6 à 35 ans, trouvent dans le centre de jeunesse des YWCA Haïti un lieu sûr où elles bénéficient d'un soutien psychologique et d'options de formation.

Des cours d'appui permettent aux filles de travailler plus en profondeur les matières apprises à l'école. Leurs chances de vivre de façon indépendante augmentent aussi grâce à un soutien en début de vie professionnelle et à des cours ciblés abordant des thèmes comme les droits, l'égalité entre les sexes, la prévention de la violence, la santé ou l'hygiène. Les bénéficiaires renforcent de cette manière leur confiance en ellesmêmes, jouent un rôle d'exemple dans leur

entourage et contribuent activement à une évolution positive de la société.

Horyzon soutient le projet 2020 à hauteur de

CHF 160 000.-

Susanne Furler Responsable de programme Haïti

#### **Impressum**

Paraît trois fois par an

Abo/don de bienfaisance CHF 20.-/an

Tirage 4000 ex./édition 3/2019

**Rédaction:** Isabelle Aebersold, Susanne Furler, Andrea Rüegg, Michael Stump, Michael Suter

Mise en page et concept: www.augenweide.so

Traduction a – f:

jacques@interidioms.com

**Photos:** Horyzon, Frauenfelder Woche, Photo de couverture: YMCA Risa<u>ralda</u>,

Luis Felipe Montoya Varela

Impression: Ruch Druck, Ittigen BE,

papier Blauer Engel



Les descriptions détaillées de tous les programmes sont disponibles sur le site Internet www.horyzon.ch Horyzon est soutenu par la Direction du développement et de la coopération (DDC).



Horyzon Florastrasse 21 CH-4600 Olten Suisse

T +41 (0)62 296 62 68 F +41 (0)62 296 30 69 info@horyzon.ch www.horyzon.ch

L'organisation suisse de développement pour les jeunes



